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＜実施の目的＞ 

我孫子市のシンボルともいえる手賀沼の保全・再生・活用に向けた事業の充実を図るた

め、手賀沼とその周辺の自然環境の魅力についての市民の皆様の思いや、手賀沼浄化の取

り組みなどについての認知度のアンケートを実施します。 
 

 

＜あびこ e モニターアンケート登録者の内訳＞           平成３０年３月１日現在 

  

 

＜アンケート回答者の内訳＞                 平成３０年３月１４日現在 
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アンケート送信日 平成３０年３月１日（木） 

    実施期間 平成３０年３月１日（木）から平成３０年３月１４日（水）まで 

    登録者数 ２７６名 

    回答者数 １６５名 

    回答率 ５９．８％ 
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問１ 手賀沼について魅力的だと思うのはどのような点ですか。（複数選択可） 
（名） 

 

  

＜その他＞ 

１ 子どもと遊ぶのに、遊具があったり汽車に乗れたり、適している。 ※同様回答複数あり 

２ ミニ SLが楽しい。子どもが楽しめる。 ※同様回答複数あり 

３ 手賀沼公園や親水広場は、子供の遊び場として安心して遊ばせられる。 

４ 公園で穏やかに過ごせる。 

５ 大きい公園で駐車スペースがあるところ。 

６ 映画の撮影がされた。 

７ 手賀沼公園および運動広場での幼児・子供との自由な遊び。 

８ 住んでいるから。 

９ サイクリングロードが整備されていてその周りは四季の草花、毎日のように除草作業が行われ

ている故の美しさ、快適さがある。 

１０ 息子がツールドフランスの様な装いでサイクリングを楽しんでいます。四季折々の景色と体に

受ける風が素晴らしいとの由。 

１１ 手賀沼公園のふたつの公園や SLなど、図書館付近で子どもが遊べる空間が充実しているとこ

ろも嬉しい。 
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１．景色が良い

２．散策が楽しめる

３．ジョギング、サイクリング、

キャンプなどスポーツの

スポットとして好適である

４．釣りやボート、カヌー、

ヨットなど水辺のレジャー

が楽しめる

５．バードウォッチングなどの

自然観察が楽しめる

６．手賀沼周辺でのイベントが

豊富であり、一年を通じて

楽しむことができる

７．その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

80.6%

63.6%

21.8%

40.0%

38.2%

8.5%

9.7%

 多くの方が、手賀沼周辺の散策を楽しんでおり、手賀沼湖畔の景色や自然環境に魅

力を感じていただいています。手賀沼は、我孫子市のシンボル的存在であり、貴重な

財産として、今後も手賀沼の魅力を高める様々な取り組みを進めていきます。 



3 
 

問２ 手賀沼について魅力不足だと感じるのはどのような点ですか。（複数選択可） 
（名） 

 

 

＜その他＞ 

１ 駐車場が少ない。無料の駐車場が利用しやすい所にない。駐車場が有料の場所があり、停める

と時間を気にしてしまうなど ※同様回答複数あり 

２ 情報はあるが施設単位や Event単位のぶつぶつで利用者視点でないので読み捨てられている。

柏、印西領域も含めた手賀沼全容の包括した情報 Portalでなくてならない。紙や HPや FBす

べてが連動してなくては読み捨ててしまいます。 

３ 現状の「ほどほどの手賀沼」でよいのではないか。 

４ 我孫子側の整備状況が悪い。 

５ カヌーなどを利用したいが、ルールが分からない。 

６ 周遊のための歩道、自転車道の整備が一部充実していない。全域で整備されるともっと魅力的

と思います。 

７ 我孫子駅から手賀沼までの歩道が狭い。 

８ 我孫子市に手賀沼が有ると知らない人が多い。でも、来てみると、大変環境の良い所と驚く様

です。以前、市民プラザに於いて、北斎展があり、内容が優れていたので、広く告知して、対

外の北斎ファンを呼び寄せたら、地域の PRになったのに...と、残念に思いました。  

９ 特に不足は感じていませんが、UNIQLOの閉店は残念でした。サンドラッグと 100 円ショップが

あるのはとても助かっています。 

アビスタ内の喫茶室も、軽食やソフトクリームで子連れの時期に嬉しかったです。 

１０ 手賀沼周辺には美味しくて雰囲気の良いレストランやカフェがあるが、数が少ない。 

１１ トイレが綺麗になったら嬉しい。おむつ交換ベットあるが明るく清潔なトイレがあると利用し

やすい。 
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１．手賀沼が汚れているイメージ

がある

２．周辺の風景に魅力を感じない

３．子ども向けの施設が少ない

４．手賀沼周辺で食事や買い物を

楽しむことができない

５．手賀沼周辺で開催される

イベントに魅力を感じない

６．交通アクセスが悪く不便である

７．手賀沼についての情報がなく、

魅力的なところがわからない

８.その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

58.8%

10.9

20.0%

30.3%

23.0%

11.5%

28.5%

10.9%
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＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問３ １年以内に訪れたことがある手賀沼周辺の施設はどこですか。（複数選択可） 
（名） 
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１．手賀沼公園

２．手賀沼遊歩道

３．手賀沼親水広場・水の館

４．我孫子市鳥の博物館

５．高野山桃山公園

６．五本松公園・ふれあい

キャンプ場

７．岡発戸・都部谷津

ミュージアム

８．手賀沼フィッシング

センター

９．手賀の丘公園

１０．手賀沼自然ふれあい

緑道（沼の南側）

１１．道の駅しょうなん

１２．手賀沼観光リゾート

天然温泉 満天の湯

１３．柏ふるさと公園・

北柏ふるさと公園

１４．その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

11.5%

83.6%

61.2%

75.8%

28.5%

32.1%

27.9%

7.3%

36.4%

16.4%

59.4%

23.0%

35.8%

4.2%

 以前の手賀沼は、夏にアオコが発生し、悪臭を放つなどの問題がありました。現在は、

手賀沼でトライアスロン大会が開催されるまで水質は改善されましたが、いまだ全国ワ

ースト１０以内に入っているのが現状です。今後もさらなる手賀沼の水質改善のため、

国・県・流域自治体や市民が連携して浄化を目指した取り組みを展開していきます。 
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＜その他＞ 

１ 手賀川 CRから栄橋、川向こうの利根川 CR、小堀の渡しを含む広域の CR網をよく使います。

すばらしいです。 

２ 船からの手賀沼 

３ 東日本ガス展 

４ 滝前不動 

５ この一年上記の施設に入場、利用していない。前の道路は毎週のように通るが、たまに入ろう

と思うが駐車場が混雑している。 

６ 他に類が無い景観を生かし、おしゃれで綺麗、都会的な施設が有ると魅力的と思います。例え

ば、近隣センターこもれびは、見た目が山小屋風で行って見たいなァ～と感じる所です。 

７ アビスタ 
 

＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

問４ 手賀沼周辺施設を他市に住む家族や友人に勧めたいと思いますか。 
（名） 

 

 

＜コメント＞ 
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１．連れて行きたい

２．できれば連れて行きたい

３．できれば連れて行きたくない

４．連れて行きたくない

５．行ったことがないためわからない

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

27.3%

61.8%
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3.6%

 多くの方々に、手賀沼周辺の施設を勧めたいというご意見をいただきました。年間を

通じて手賀沼により多くの方々に訪れていただけるよう、手賀沼周辺の施設やイベント

等の更なる魅力アップに努めてまいります。 

 

 

 交通の利便性が高いと思われる手賀沼公園、手賀沼遊歩道、手賀沼親水広場・水の館

などには多くの方に訪れていただいています。 

その他の施設についても、駐車場が整備されているほか、レンタサイクルもあります

ので、それらを活用してぜひ足をお運びください。 
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問５ 手賀沼が、かつては美しく、大正時代を中心に多くの文化人や実業家が沼のほとり

に居宅や別荘を構えていたことを知っていますか。 

（名） 

 
 

＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問６ その手賀沼が、昭和４０年代以降流域人口の増加等により汚濁が急激に進み、長い

間全国一汚れた湖沼となっていたことを知っていますか。 
（名） 

 
 

＜コメント＞ 
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92.7%

7.3%

 かつての手賀沼は、豊かで清らかな水をたたえ、農業用水や漁業の場として盛んに

利用されてきました。また、四季折々の風景は多くの詩人や文人を魅了し、沼のほと

りに居宅や別荘を構え、優れた作品が数多く誕生しました。それらの文化について学

べる白樺文学館や杉村楚人冠記念館などでは常設展以外にも企画展が開催されていま

すので、ぜひ足をお運びください。 

 

 

 

 手賀沼は、戦後の干拓による沼の面積の減少や昭和４０年代以降の流域の都市化な

どにより汚濁が急激に進み、昭和４９年から平成１２年までの２７年間、全国の湖沼

の中でも水質汚濁ワースト１となっていました。 
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問 7 手賀沼の水質浄化対策として行っている（一部は行っていた）事業で知っているもの

をお選びください。（複数選択可） 
（名） 

 

 

＜コメント＞ 
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１．利根川水の注水（北千葉導水）

事業

２．ヘドロの浚渫（しゅんせつ）

事業

３．ホテイアオイの植栽事業

４．下水道の整備・接続

５．合併型浄化槽の設置の促進

６．植生帯の整備事業

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

47.3%

41.2%

35.8%

9.1%

41.2%

15.8%

 北千葉導水事業は、平成１２年から本格稼働しました。 

ヘドロの浚渫は平成１７年まで、ホテイアオイの植栽事業は平成２１年まで実施さ

れていました。 

 我孫子市手賀沼流域の下水道接続率は、現在９１％台です。 

今後も国・県・流域市と連携し、手賀沼の水質浄化対策に取り組んでまいります。 
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問８ 手賀沼の水が農業用水に使われていることを知っていますか。 

（名） 

 

 

＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

問９ 手賀沼に親しみ、手賀沼の素晴らしさに気付いてもらうためのイベントのうち、知っ

ているものをお選びください。（複数選択可） 
（名） 
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１．手賀沼花火大会

２．Enjoy手賀沼！

３．ジャパンバードフェスティバル

４．カヌー体験乗船会

５．遊覧船による船上学習会

６．手賀沼ふれあい清掃

７．鳥の博物館で行っている

「てがたん」

８．手賀沼遊歩道での桜のライトアッ

プ（桜おもてなしキャンペーン）

９．手賀沼エコマラソン

１０．手賀沼トライアスロン

１１．手賀沼ふれあいウォーク

１２．知らない

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

50.3%

97.6%

79.4%

18.8%

50.9%

14.5%

24.8%

32.7%

87.9%

49.7%

45.5%

1.2%

 戦後の食糧難対策として手賀沼の干拓事業が行われ、その水は現在でも農業用水として

手賀沼沿いの水田で活用され、美味しいお米が生産されております。 
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＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１０ 問９のイベントのうち、参加したことがあるものをお選びください。（複数選択可） 
（名） 

 

 

＜コメント＞ 
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１．手賀沼花火大会

２．Enjoy手賀沼！

３．ジャパンバードフェスティバル

４．カヌー体験乗船会

５．遊覧船による船上学習会

６．手賀沼ふれあい清掃

７．鳥の博物館で行っている

「てがたん」

８．手賀沼遊歩道での桜のライトアッ

プ（桜おもてなしキャンペーン）

９．手賀沼エコマラソン

（観戦を含む）

１０．手賀沼トライアスロン

（観戦を含む）

１１．手賀沼ふれあいウォーク

１２．参加したことはない

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

30.9%

89.7%

43.0%

2.4%

18.2%

3.0%

7.3%

12.1%

18.8%

3.6%

6.7%

6.1%

手賀沼周辺では多くのイベントが開催されています。 

毎年、Enjoy 手賀沼！は５月第２日曜、手賀沼花火大会は８月第１土曜、手賀沼エコマ

ラソンは１０月第４日曜、ジャパンバードフェスティバルは１１月第１土曜日曜、手賀沼

ふれあいウォークは１１月第３土曜、手賀沼ふれあい清掃は１２月第１日曜に開催されて

います。 

 

 

 

 手賀沼花火大会やジャパンバードフェスティバル、Enjoy 手賀沼！には多くの方々に

ご参加いただいています。そのほかの手賀沼に親しんでいただくイベント、環境学習

事業にもぜひご参加ください。 
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問１１ こうしたイベントについての情報を得ようとするとき、どのような媒体が利用しや

すいですか。（複数選択可） 
（名） 

 

 

＜その他＞ 

１ 市民活動やまちづくり協議会関係で情報収集 

２ イベント毎のチラシやパンフレット 

３ 駅の階段に貼られていたポスター（花火や桜の写真なども）が、目にする機会も多くわかりや

すかったです。 

４ 口コミ 
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２．我孫子市ホーム

ページ

３．フェイスブック

４．ツイッター

５．インスタグラム

６．メール

７．ポスター・チラシ

８．テレビ

９．ラジオ

１０．その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

84.2%

49.7%

16.4%

13.3%

10.3%

15.8%

49.1%

13.3%

8.5%

2.4%

 多くの方々が紙媒体やホームページから情報を収集していることがわかりました。

今後もそれらを充実させていくとともに、facebook などの SNS やメディアを活用して

積極的な情報発信に努めてまいります。 
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問１２ どのようなイベントが開催されれば参加したいと思いますか。（複数選択可） 
（名） 

 

 

＜その他＞ 

１ 子ども(幼児でも)と一緒に参加できるもの。小さな子供でも楽しめるフェスティバルのような

もの。フリマやマルシェ、子供向けのイベントなど ※同様回答複数あり 

２ 野外のチャリティイベント 

３ 野外演劇 

４ イベントに参加する気は特にない。毎週手賀川のほとりをウォーキングしている。 

５ 健康寿命を伸ばす事に関連する行事 

６ ライトアップ。お花畑 

７ ５／２０のユニセフラブウォークの市民への参加呼びかけや JR東日本が実施している駅から

ハイキングの通年開催をすれば多くの方が参加されお土産や食事をして帰る方も多くなると思

います。 

８ キャンプなどアウトドアイベント 

９ 船など、水上から景色を見る様なものが有れば、参加してみたい。 

１０ かいぼり 

１１ 散歩道に沿ってグルメ祭り 

１２ 景観や邸宅という良い環境があるので、明治時代のコスプレイベントを開催すればオタクの人

が相当来ると思います。東京から近場で気軽に明治時代が体験できることを売りにして、通常

の人に対しても、明治村のように、明治時代の服を着て近隣を散策できるサービスが日常的に

あれば、楽しいと思う。 

１３ 駐車場の拡大又は、シャトルバスの本数を増やして欲しい。 

１４ 遊覧船による船上学習会は、申し込んだことがありますが満員御礼で参加できずでした。 

１５ 笠間のような陶芸市 
 

＜コメント＞ 
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１．軽スポーツ（ジョギング

・ウォーキングなど）

２．Ｂ級グルメ

３．芸術や美術作品の

展示・作製

４．コンサート

５．手賀沼の自然観察や

環境学習

６．その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

26.1%

66.7%

35.8%

49.1%

41.2%

11.5%

 食や音楽に関するイベントなどを要望する声が多いことがわかりました。いただいた

意見は今後のイベント企画の際に参考にさせていただきます。 
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自由記述欄 

問１３ 手賀沼に関することも含め、市政に対してご意見やご感想がありましたらご記入

ください。（自由記述） 

（７７件） 

（１）手賀沼課に関係するご意見やご感想 

１ 手賀沼活性化のために、灯籠流しや白線流しなど、水ならではのイベントを作るのはどうだろ

うか？ 

（３０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

多くの方に手賀沼に親しんでいただけるよう、稚魚の放流やカヌー・ヨットの体験乗船会、ガ

イドの解説を聞きながら遊覧船で手賀沼を一周する船上学習会などを行っています。いただいた

ご意見を踏まえ、今後も手賀沼を活かした水辺ならではの事業を検討していきます。 

２ 野鳥に餌やりをしてる人が多く、結果手賀沼を汚していると思うので、禁止の看板など増やし

た方が良い。小さめのポップのようなものがあったがわかりづらいと思う。 

（３０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

野鳥への餌やりは、ご意見にもあるとおり手賀沼を汚すことになります。また、野鳥に対して

も、人間が与える餌に依存して自ら餌をとることができなくなったり、餌が確保できることで

「渡り」を行わなくなるなどの影響を及ぼすおそれがあります。 

自然の残る手賀沼のほとりは、景観上もなるべく人工物が無い方が望ましいとのご意見もあ

り、こうしたご意見も踏まえながら、今後も必要な箇所・大きさを検討して看板を設置し、餌や

りを行わないよう呼びかけていきます。 

３ 手賀沼は我孫子市の大きな財産です。住民の心身の健康面でも観光面でも。積極的なイヴェン

ト等の仕掛けだけではなく、美観保全、安全確保などの地味な努力も不断に続けていただきた

いと願います。 

（６０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

ありがとうございます。市内外から様々な方に訪れていただき、安全に楽しんでいただいた上

でまた来たいと思っていただけるよう、今後も清掃活動や安全確認に努めてまいります。 

４ 汚染数値がなかなか下がらないのは何故か？ 

手賀沼花火による鳥類への影響は如何？御説明いただければ幸いです。 

（７０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

手賀沼は、周辺流域に住んでいる人口が急増し、生活排水などにより水質汚濁が進みました。

平成１２年から利根川の水を注水し、水質は大きく改善しましたが、かつてのようなきれいな水

質までには至っていません。今後も同じ状況を抱える他の湖沼と対策を検証し合いながら、千葉

県や流域市と協力して浄化対策を続けていきます。 

また、大きな音の伴う花火大会の開催は、確かに鳥類にとっては大変な恐怖を感じるものと思

います。しかしながら花火は、古来より人を惹きつける夏の風物詩であり、昨年の開催でも我孫

子市だけで１６万人もの来場がありました。「人と鳥の共存」を目指している本市としては、ご

意見のとおり鳥や自然環境に配慮しつつ、可能な限り楽しめるイベントを開催していきます。 
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５ これだけ大きな水辺のある地域はなかなか無い場所だと思いますので、是非いろいろなことに

活用いただけたらうれしいです！ 

（３０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

手賀沼は、都心から最も近い天然の湖沼であり、休日には手賀沼周辺でウォーキングやサイク

リングを楽しまれている方がたくさんいらっしゃいます。環境教育や観光、スポーツなど、様々

な分野で手賀沼を活用し、市民の皆さんはもちろん、市外にお住まいの方にも魅力を感じていた

だける取り組みを検討していきます。 

６ 水の館の整備。サイクリングで遠くから来る人もいるので、自転車屋さんとか、食事するとこ

ろももっと欲しい。 

（５０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

水の館は、水環境保全啓発と農業振興を目的として、平成２７年に千葉県から譲渡されまし

た。そのため、用途が限られていますが、手賀沼の周辺ではサイクリングやランニングを楽しま

れている方が多いことから、こうした方々の利便性の向上を図るため、新たにシャワー室とコイ

ンロッカーを設置しました。 

また、館内のレストラン「旬(しゅん)彩(さい)厨房(ちゅうぼう) 米(まい)舞亭(まいてい)」

では、我孫子産の野菜をふんだんに使ったメニューをご用意しており、お客様からご好評をいた

だいています。今後も多くの方のご要望にお応えできるよう努めていきます。 

７ ＜手賀沼に親しみ、手賀沼の素晴らしさに気付いてもらうためのイベント＞との設問が選択肢

は我孫子のものばかりで柏、印西、取手を含めた広域のものではない。利用者はもっと広域で

見て探している。施設ごともしくは Eventごとの広報でなく参加者視点での情報発信を。利用

者の多くは車で移動してきます駐車場やトイレやらはもちろん公共交通手段も整理し直してア

ピールしてください。HPも広報もかなり遅れた印象です。 

（６０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

 ご指摘いただいたとおり、手賀沼流域は広く複数の市に渡っており、全てのイベントを選択肢

とすることが難しいため、我孫子のイベントを中心とさせていただきました。駐車場、トイレ、

公共交通手段など利用される皆様がどのような情報を欲しているかを考慮し、迅速に情報を発信

できるように尽力いたします。 

８ 手賀沼の風景が気に入って我孫子に引越してきました。手賀沼の清掃には参加したいと思って

います。 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

ありがとうございます。手賀沼の水と緑の風景は、四季折々違った顔を見せてくれます。また、

手賀沼周辺では、自然と触れ合うイベントをはじめ、一年を通して数多くの催しが行われていま

すので、是非お楽しみいただければと思います。なお、どなたでも参加できる手賀沼ふれあい清

掃は、毎年１２月第１日曜に開催しておりますのでぜひご参加ください。 

９ 手賀沼に過度に依存してはダメ。 

（7０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

我孫子市を語るうえでシンボルとなっている手賀沼を欠かすことはできませんが、ご指摘いた

だきましたように、手賀沼以外にももっと PR できるものを増やしていくことで、より魅力的な

市としてアピールできるように努めてまいります。 
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１０ しんすい公園付近の小さな船着場みたいな所が、全体からすると景観を損なっている感じがし

ます。 

沼南側は、綺麗にしていて悪い印象は有りません。同じ様に出来たら良いと思います。 

（４０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

手賀大橋近くの桟橋につきましては、漁業、ヨット、遊覧船の発着場など、活用されておりま

す。親水広場東側にもう一つ桟橋と漁船が置かれている場所がありますが、現在自粛されている

漁業が再開されることとなった際には活用される予定です。沈没船など景観を損なうようなもの

については管理者である県と協同で調査、対応をしていき、きれいな手賀沼となるよう進めてま

いります。 

１１ 手賀沼公園から手賀沼への流水口付近の清掃美化できないでしょうか・・・。ゴミおよびヘド

ロの除去。 

（７０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

 手賀沼公園のふれあい護岸付近は角となっているため、風によって流されてきたゴミや外来水

生植物などが溜まりやすくなっております。改善するためにはその場所だけでなく手賀沼全体を

きれいにしていく必要があり、市民の方も参加できる手賀沼ふれあい清掃のほか、クリーン手賀

沼推進協議会による手賀沼清掃なども行われております。より多くの人に手賀沼をきれいに保と

う意識を持っていただけるように、今後も啓発活動に努めてまいります。 

１２ 遊覧船による船上学習会の回数を増やして欲しい。 

（８０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

我孫子市も構成団体の一員となっている「クリーン手賀沼推進協議会」が行う船上学習会は、

人気の事業となっており、今年度、実施回数を昨年度の５回から１２回に増やしました。今後も

多くの方に遊覧船からの景色を楽しみながら手賀沼に関する知識を深めていただけるよう、事業

を継続してまいります。 

１３ 昔に比べて手賀沼が綺麗になったと思います。 

これも行政の賜物だと思います。 

できれば、また手賀 JAZZをやってほしいです。 

（３０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

ありがとうございます。 

手賀沼の水質が改善されたことで、手賀沼周辺では一年を通して数多くのイベントが開催され

るようになりました。柏ふるさと公園で開催されていた手賀沼ジャズフェスティバルは、残念な

がら終了してしまいましたが、今後も様々な団体等と連携を図りながら、手賀沼を活かした魅力

的なイベントを検討していきます。 

１４ 過剰に繁殖している蓮の整備 

（４０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

柏側に繁茂している蓮は夏になると蓮の花を楽しむことができる一方で、年々その範囲を広げ

ており、平成２８年にはおよそ２３ｈａ(サッカーコート約３０面分)となっております。管理者

である県が中心となって構成されている手賀沼水環境保全協議会でもこの問題について現在取

り組みを始めており、適切に管理するための蓮の刈取の手法などについて検討を進めています。 
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１５ イベントに関係なく、手賀沼周辺に無料駐車場の拡充、整備が必要 

（６０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

手賀沼親水広場に、大型車用の駐車スペースを含む約８０台分の無料駐車場を新たに整備しま

した。水の館や鳥の博物館にご来館の際や、手賀沼周辺で散策やサイクリングなどを楽しまれる

際に是非ご利用ください。 

１６ 手賀沼の景色、水辺の景色があることは、我孫子を転居先に選んだ理由のひとつでした（10年

以上前ですが）。いまでも手賀沼公園に遊びに行くと、水辺の景色に目を奪われますし、いずれ

これが子どもたちの故郷の景色になるのかなと思ったりしています。 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

ありがとうございます。手賀沼の水と緑の風景は、四季折々違った顔を見せてくれます。今後

もこの風景と環境を残していけるよう、市としても手賀沼周辺の環境保全に取り組んでまいりま

す。 

１７ 自分が小学生(柏在住)の頃、とても汚い沼として習った記憶があります。それがここまでにな

るには、相当な苦労や努力があったと思い、とても感謝しています。 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

ありがとうございます。今後も手賀沼の水質浄化、環境保全に取り組んでまいります。 

１８ 手賀沼で泳げるようになったり、またうなぎがとれるほどのきれいな沼になれば、もっと楽し

いだろうなと思います。 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

以前に比べ、手賀沼の水質は改善されてきたものの、依然として国の定める環境基準には達し

ていないことから、かつての手賀沼を取り戻せるよう、引き続き水質浄化、環境保全に取り組ん

でまいります。 

１９ 手賀沼がよりきれいになるように施策を進めていただきたいです。 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

以前に比べ、手賀沼の水質は改善されてきたものの、依然として国の定める環境基準には達し

ていないことから、かつての手賀沼を取り戻せるよう、引き続き水質浄化、環境保全に取り組ん

でまいります。 

２０ 柏が行うことかもしれないが、湖面を覆っている水草(満天温泉の橋付近)を除去した方が、沼

も大きく見えるし景観上プラスだと思う。 

（３０代 男性） 

【手賀沼課 回答】 

ご指摘の水草は、手賀沼に大量繁茂する蓮のことだと思いますが、年々その範囲を広げてお

り、平成２８年にはおよそ２３ｈａ(サッカーコート約３０面分)となっております。管理者であ

る県が中心となって構成されている手賀沼水環境保全協議会でもこの問題について現在取り組

みを始めており、適切に管理するための蓮の刈取の手法などについて検討を進めています。 
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２１ 水の舘綺麗になったががらんとしていてもったいない。何か関連性のある団体などが入り発信

できたらいいのでは？ 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

ご指摘ありがとうございます。水の館は平成２８年に水環境保全啓発施設として千葉県より移

譲されました。館内には手賀沼について学べる展示コーナーを設置しましたが、今後さらに展示

内容の充実など、賑わいづくり、情報発信に取り組んでまいります。また、市民活動や環境学習

の情報発信のスペースとして、市民の方が手賀沼ステーションやミニギャラリーを活用すること

ができますのでご利用ください。 

２２ 手賀沼公園の沼のボート屋を撤退させるか、もっと綺麗にしてほしい。 

そこにスターバックスなどのカフェが出来るともっと集客を狙えるのではないでしょうか？ 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

 手賀沼周辺の水辺環境の一体的整備については今後の市の検討課題としてまいります。 

 

【商業観光課 回答】 

手賀沼公園の西側については、ほとんどが市街化調整区域であり、都市計画法などの規制によ

り、商業施設や観光施設等を建てることが困難なエリアとなっています。 

ただし、手賀沼公園西側の我孫子新田地区においては、手賀沼を観光資源と捉えて有効な活用

を行うため、「手賀沼観光施設誘導方針」を策定しました。この方針を定めたことにより、水上

アクティビティ施設などの“手賀沼そのものを活用する施設”や、レストラン・喫茶店・コンビ

ニエンスストアなどの“観光客をもてなすための施設”が建てられるようになりました。この方

針に基づいて、今まで以上に手賀沼周辺が水辺に親しみやすく、魅力あるエリアとなるよう努め

ていきます。 

２３ 手賀沼公園によく行きますが、トイレが暗く、子どもも嫌がるので、アビスタを利用していま

す。色をつけるなど、子どもも入りやすくして欲しいです。 

手賀沼周辺のイベントは、楽しく参加しています。 

（４０代 女性） 

【公園緑地課 回答】 

お子様を含め皆さんに気持ちよく使っていただけるよう心がけていきます。 

 

【手賀沼課 回答】 

 手賀沼周辺のイベントにご参加いただきありがとうございます。春の Enjoy 手賀沼！、夏の手

賀沼花火大会、秋のジャパンバードフェスティバルなど、今後も皆さまに手賀沼に親しんでいた

だけるイベントの開催を行ってまいります。 

２４ このようなアンケートをとって市民からの情報を得ることは、よいことだと思います。 ただ

２点、（たいしたことではありませんが、お役所言葉を直した方がいいと思います） 例 この

アンケートの最初が ”申請日”となっている。 メールの最初にある”認知度”は妥当な言

葉ではありません。この欄は小さく２００字は書けません。 

（８０代 男性） 

【秘書広報課 回答】 

ご意見ありがとうございます。このアンケートは、ちば電子申請サービスを利用しており、「申

請日」の表示はアンケートを作成するための基本情報となっているため自動的に表示されますの

でご理解ください。なお、自由記述欄に入力できる文字数につきましては、もう少し増やすよう
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調整してまいります。調整結果については、ホームページの「ご質問・ご意見に対する主な改善

内容」でお知らせします。 

 

【手賀沼課 回答】 

 ご意見ありがとうございます。皆さまにわかり易い文言等にするよう努めてまいります。 

２５ 圏外の親戚がきた時に手賀沼に遊びに行くけれど、半日しか持たない。ランチするところが離

れていたり、駐車場がなかったり。 

（４０代 女性） 

【商業観光課 回答】 

ご指摘のとおり、土地柄、駐車場がなかったり台数が少なかったりするところもあるかと思い

ますが、駅周辺を中心に市内には隠れた地元の名店が多く存在しています。我孫子インフォメー

ションセンター「アビシルベ」のホームページや月刊情報紙「アビプレ」などでは、市内飲食店

の紹介ページを設けています。今後も、皆さんに行き届くよう、情報発信に力を入れていきます。 

※参考※ 

アビシルベのホームページ 

「我孫子の美味しい処」 https://www.abikoinfo.jp/restaurant/ 

「アビプレ」 https://www.abikoinfo.jp/abipre/ 

 

【手賀沼課 回答】 

 手賀沼親水広場・水の館は平成２８年に水環境保全啓発施設として千葉県から移譲され、お子

さんに遊んでいただける多目的広場や水の広場のほか、手賀沼の景色を眺めながら食事が楽しめ

るレストランや農産物直売所も整備されました。なお、平成３０年３月には水の館に駐車場が整

備され、１９１台の駐車スペースを確保しました。 

また、手賀沼公園から手賀沼親水広場のエリアにあるアビスタや文化施設、鳥の博物館などを

散策してお楽しみいただけること思います。 

２６ 道の駅しょうなんと比べると、どうもあびこんや水の館魅力が今一つの感じを受けます。 

また、子供向けのイベント等をもっと増やして下さい。 

（４０代 女性） 

【農政課 回答】 

あびこんが魅力的な施設となるよう指定管理者と検討していきます。また、子供向けのイベン

トについては地元農業者と子供たちが身近にふれあえるイベントを指定管理者と開催するなど、

地域に身近な農産物直売所になるよう努めていきます。 

 

【手賀沼課 回答】 

 手賀沼親水広場・水の館は平成２８年に水環境保全啓発施設として千葉県から移譲され、お子

さまに遊んでいただける多目的広場や水の広場のほか、手賀沼の景色を眺めながら食事が楽しめ

るレストランや農産物直売所も整備されました。なお、館内のプラネタリウムでは土日祝日に１

日６回定時上映を行っていますが、春休みや夏休み期間中は、水曜日を除く平日も１日２回上映

しているほか、星空観察会やコンサートなどの企画も実施していますのでぜひお越しください。

今後とも、手賀沼に親しんでいただける魅力あるイベントに取り組んでまいります。 

 

【子ども支援課 回答】 

 子ども支援課では子ども向けイベントとして実行委員会と共催で毎年 10 月にアビスタ、手賀

沼公園を会場として「あびこ子どもまつり」、6月に湖北地区公民館「こほみん」、湖北小学校体

https://www.abikoinfo.jp/restaurant/
https://www.abikoinfo.jp/abipre/
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育館を会場として「げんきフェスタ」を開催しています。いずれのイベントも市民団体や市民で

組織された実行委員会により何カ月も前から会議等重ね準備、開催しております。 

子ども向けイベントにつきましては、広報やホームページの他、子どものための情報誌「あび

っ子ネット」（年 5回発行）で様々なイベント情報をお知らせしていますのでご活用ください。 

２７ 手賀沼が汚れていた時代を知っているので、きれいになってとても嬉しいです。 

遊歩道を犬の散歩で使っています。週末は沢山の方がジョギングやサイクリング、散歩をして

います。 

老朽化や道が狭い場所があるので、整備してもらえたらもっと快適に歩けると思います。 

（４０代 女性） 

【手賀沼課 回答】 

ありがとうございます。今後も手賀沼の水質浄化、環境保全に取り組んでまいります。 

親水広場内施設を安全・快適にご利用いただけるよう、老朽化部分については改修等行い、適

切な管理・運営を行ってまいります。 

 

【公園緑地課 回答】 

 ご利用される方が快適に使用できるよう、歩道の修繕等を行っていきます。 

２８ 手賀沼近隣でのイベントには、地元の人以外にも来るのでしょうか。 

せっかく色んなイベントがあるので、他市からも来てもらい、我孫子市の良い所を見て欲しい

です。 

（４０代 女性） 

【商業観光課・手賀沼課 回答】 

手賀沼で開催される我孫子市最大のイベントである手賀沼花火大会には、市内外から毎年約１

６万人が会場に訪れ、夜空を彩る花火を楽しんでいます。 

また、１１月に開催されるジャパンバードフェスティバルは、日本最大級の鳥をテーマにした

イベントで、市内だけでなく全国各地から毎年約４万人の方が来場しています。 

今後とも、手賀沼に親しんでいただける魅力あるイベントに取り組んでまいります。 
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（２）その他市政に対するご意見やご感想 

１ テニスコートが軟式のみですが、硬式もほしいです。 

（４０代 男性） 

【文化・スポーツ課 回答】 

我孫子市で硬式テニスが出来るコートは、現在我孫子市民体育館及び湖北台中央公園にありま

すテニスコートとなっております。手賀沼公園テニスコートにつきましては軟式専用としており

ます。今後、硬式テニスにも対応できるコート整備ができるか検討してまいりたいと考えており

ます。 

２ インスタ映する景色など整備をしたら人を呼べると思います。 

（５０代 男性） 

【都市計画課 回答】 

市内の隠れた景観の掘り起こしを目的として、市民の皆様に我孫子の魅力的な景観を探してい

ただき、合計６４カ所を「我孫子のいろいろ八景」として選定しています。「我孫子のいろいろ

八景」の中には、ＳＮＳで取り上げたくなるような景観スポットもありますので、市ホームペー

ジから「我孫子のいろいろ八景」を参考にお出かけください。 

３ 水の館の販売商品（地元野菜など）の量を、道の駅沼南並みにしないと魅力がない。 

食堂のメニューに我孫子らしさを。弥生軒の蕎麦や白樺派カレーなど。 

（７０代 男性） 

【農政課 回答】 

地元産農産物の品揃えを充実するとともに、魅力のある施設となるよう施設運営に努めていき

ます。また、米舞亭についても地元産農産物を豊富に使った魅力あるメニューを提供できるよう

指定管理者と検討していきます。 

４ 手賀沼を含めて我孫子には古代からの歴史があるのでそういうことを多くの市民に勉強して戴

くような機会を提供することが大事だと思います。以前公民館講座で市民カレッジというもの

が有り、副市長の市の現状報告などを伺うとふるさと納税などしている場合でないことが良く

分かりますので。受講生が大変評価しています。 

（７０代 男性） 

【文化・スポーツ課 回答】 

毎年開催している「我孫子市文化財展」では、年ごとにテーマを決めて我孫子の文化と歴史に

ついて展示を行っています。また、市が主催又は市民団体と共催で歴史をテーマとした講演会を

アビスタ等で実施しており、今後とも内容や機会の充実を図っていきます。 

 

【生涯学習課 回答】 

公民館をご利用いただき、ありがとうございます。公民館では幅広い年齢層に向けた講座・学

級を実施しています。これからも、我孫子市の現状や地域の課題を知っていただく講座を企画し

ていく予定です。よろしくお願いいたします。 

５ 自然ならではの遊びが出来る施設や、売店などがあると手賀沼公園などもう少し他市からも遊

びに来てくれると思う。 

（３０代 女性） 

【公園緑地課 回答】 

他課とも連携を取りながら、魅力ある公園づくりに努めていきます。 

６ 湖北台中学校の学力が低いと聞いているため、小学校中学校の教育にもっと力を入れて欲し

い。特にハイレベルな高校受験を見据えた教育を要望します。同じ市内でも教師の質や学力に
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差があると感じています。 

（３０代 男性） 

【指導課 回答】 

市内の小中学校では、どの学校においても、子ども達の実態を考え、「学力向上」を目指して

取り組んでおります。学校毎に抱える課題を基にしたテーマを考え、研修会等を通じて知識・技

能を高めながら、子ども達の学びが深められるように工夫しています。 

また、指導要領の改訂に伴い、「主体的・対話的で深い学び」に向けた授業改善に取り組んで

きました。 

今後も、子ども達の「わかった・できた」という笑顔のために、教職員が一丸となって取り組

めるよう支援していきたいと考えています。 

７ 北柏ふるさと公園、柏の葉公園のように子供の遊べる遊具が欲しい。 

設置されているトイレでは、自殺が多いとされて子供のいる親は行きたがらないです。 

砂場に屋根があったり、遊具が夏場は暑くならないようにしていただけると人が増えると思い

ます。 

（３０代 女性） 

【公園緑地課 回答】 

近年、夏場は３５度を超えるなど、遊具の暑さ対策が難しい状況のため、ご使用にあたっては

充分に注意してご使用の程よろしくお願いします。 

８ 手賀沼公園の木の机とベンチがボロボロになっていて、危ないです。直して欲しい。 

（４０代 女性） 

【公園緑地課 回答】 

修繕が難しいことから、撤去しました。 

９ 手賀沼フィッシングセンターの BBQをよく利用するが、車や自転車だとお酒を飲むことができ

ないので、フィッシングセンターまでの公共の交通手段が何かあればよいなと思う。（例えば、

鳥の博物館や手賀沼公園、満点の湯などを循環するバス等々） 

（４０代 女性） 

【交通課 回答】 

市では民間公共交通事業者と協力し、市内交通の発展に努めています。本年２月からは、市民

の要望を受け、今井タクシー有限会社が天王台駅から水の館に乗り入れる路線の運行を開始して

います。引き続き、市民の要望を民間公共交通事業者に伝え、新たな交通が創出されるよう支援

していきたいと考えています。 

１０ 意見や感想は 200 文字以内では真意が伝わりません。ここの回答欄は無制限にはできないかと

思いますが、せめてもう少し文字数を増やすべきである。 

（３０代 男性） 

【秘書広報課 回答】 

ご意見ありがとうございます。自由記述欄に入力できる文字数につきましては、もう少し増や

すよう調整してまいります。調整結果については、ホームページの「ご質問・ご意見に対する主

な改善内容」でお知らせします。 

１１ 手賀沼を我孫子市に引っ越してきた７年前に初めて知りました。ラーメン激戦区！コーヒーや

カフェの激戦区でもあります！これからも魅力あふれる手賀沼を満喫したいです。 

（３０代 女性） 

【商業観光課 回答】 

ありがとうございます。手賀沼ふれあいライン付近には多くの飲食店が軒を連ねており、ラー

メン屋やカフェ以外にも様々なお店があります。今後も、ぜひご利用ください。 
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１２ あびこんの野菜が高い！ 

アビスタの駐車場の有料について。館内で行われるイベントへ参加する際もう少し割引チケッ

トなど発行してほしい。 

子供達と散歩したが はちが多くてこわかった。 

（３０代 女性） 

【農政課 回答】 

農産物の価格につきましては、生産者が販売価格を提示し、農産物直売所で品質や形状などの

一定の基準を設けて価格を決めています。 

 

【生涯学習課 回答】 

いつもアビスタをご利用いただき、ありがとうございます。 

駐車料金は、アビスタの利用の有無や利用内容に限らず、駐車場を利用した方から駐車時間に

応じていただくものです。アビスタは公民館や図書館利用者のほか、個人学習の方、インターネ

ット利用者、休息や待ち合わせの方など、様々な方が利用しています。そのため、皆さんが気軽

に利用していただけるアビスタにとって、特定の来館者だけを割引することは、公平の観点から、

ふさわしくないと考えております。 

 

【公園緑地課 回答】 

ハチの巣を発見した際にはお手数ですが公園緑地課までご連絡ください。 

駆除等対応いたします。 

１３ 手賀沼公園周辺にスタバなどのコーヒーショップがあったら嬉しい。 

（２０代 男性） 

【商業観光課 回答】 

市では、平成２８年１２月に「手賀沼観光施設誘導方針」を策定しました。この方針は、手賀

沼公園西側の我孫子新田地区が、我孫子市最大の観光資源である手賀沼に接する地区であること

から、貸しボート店・水上アクティビティ施設などの“手賀沼そのものを活用する施設”や、レ

ストラン・喫茶店などの“観光客をもてなす施設”を建てられるようにと定めたものです。 

また、「農産物直売所あびこん」が水の館１階へ移転、リニューアルオープンしたことに伴い、

農産物直売所アンテナショップの跡地（市有地）について、新たな活用方法を検討しています。

この跡地も我孫子新田地区に位置しており、地区内でも比較的規模の大きい土地であることか

ら、より有効な土地活用をするために民間事業者の力を利用して検討を進めることとしていま

す。 

これらの取り組みを通じて、今まで以上に、手賀沼周辺が水辺に親しみやすく、多くの皆さん

にとって憩いの場であり続けられるよう努めていきます。 

１４ 手賀沼周辺に映画館が欲しいです。 

（３０代 女性） 

【商業観光課 回答】 

手賀沼周辺のエリア（根戸新田地区・我孫子新田地区・若松地区・高野山新田地区など）は、

都市計画法などの規制により、商業施設や観光施設等を建てることが困難なエリアとなっていま

す。 

ただし、手賀沼公園西側の我孫子新田地区においては、手賀沼を観光資源と捉えて有効な活用

を行うため、「手賀沼観光施設誘導方針」を策定しました。この方針を定めたことにより、水上

アクティビティ施設などの“手賀沼そのものを活用する施設”や、レストラン・喫茶店などの“観

光客をもてなすための施設”が建てられるようになりました。残念ながら、今回立地が可能とな
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った施設のなかに映画館は含まれませんが、この方針に基づいて、今まで以上に手賀沼周辺が水

辺に親しみやすく、皆さんにとって憩いの場であり続けられるよう努めていきます。 

１５ １．手賀沼遊歩道は綺麗なのは柏側だけ。そのため若い利用者は手賀沼を周回せず柏側を往復

する人が大半を占めている。高齢者向けにあえて静かな雰囲気なのかもしれないが、若者の定

住を促進しているのだから改善してほしい。街灯の追加や遊歩道の拡張など。 

２．手賀側沿いの道も整備してほしい。新木方面に向かうと見通しが悪い上に暗くとても治安

がいいと思えない。休憩する施設すらないので、夏場の利用(子供や高齢者)は心配。 

（３０代 男性） 

【公園緑地課 回答】 

他課とも連携を取りながら魅力ある公園づくりに努めていきます。 

 

【道路課 回答】 

 柏市側には県道我孫子流山自転車道が整備されていますが、我孫子市側は手賀沼遊歩道がある

ものの幅員が狭いため、一般道を多く利用することになります。 

現在、新木方面については、千葉県施行の国道３５６号我孫子バイパスの整備が進められてい

ます。また、千葉県管理の河川区域を利用して、手賀沼公園から北柏ふるさと公園間に幅員の広

い自転車や歩行者が通行できる道の整備を千葉県に要望しています。 

１６ 自治会が行っている「ゴミ収集」や「防犯灯」の運営管理を市が担当してほしい。 

（７０代 男性） 

【クリーンセンター 回答】 

ごみや資源の収集は、市が実施しています。自治会の役割としてごみ集積所の選定や維持管理

があります。ごみ集積所の維持管理を市が実施する場合、新たに多額の費用が発生しますので、

その費用をどこが負担するかが課題になり現状では難しいと考えます。なお、資源回収用具の出

し入れ、保管については、市に委託するという選択肢をご用意しています。 

 

【道路課 回答】 

自治会が管理している街路灯については、全てＬＥＤ化が完了しているものは、平成３１年度

より市に管理移管できるように関係機関と協議を進めています。 

１７ 粉石鹸の普及に貼り紙の知らせを 

（７０代 男性） 

【商業観光課 回答】 

ご意見ありがとうございます。 

現在、石けんについての情報発信は、イトーヨーカドー我孫子南口店 2階にある消費生活セン

ター管理の掲示板にて行っています。市からのお知らせ等は多種多様にわたっており、消費生活

センター以外でのポスターやリーフレット等を常時掲示することは難しいことから、石けんの普

及に係るリーフレット等は消費生活センターが行う行事等での配布に努めているところです。 

今後も積極的にリーフレット等の配布を行っていくとともに、新たに市のホームページを活用

し、石けんについてお知らせしていきたいと考えています。 

１８ 手賀沼公園などで子供向けイベントを増やして欲しい。 

（４０代 女性） 

【子ども支援課 回答】 

子ども支援課では子ども向けイベントとして実行委員会と共催で毎年 10 月にアビスタ、手賀

沼公園を会場として「あびこ子どもまつり」、6月に湖北地区公民館「こほみん」、湖北小学校体

育館を会場として「げんきフェスタ」を開催しています。いずれのイベントも市民団体や市民で
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組織された実行委員会により何カ月も前から会議等重ね準備、開催しております。 

子ども向けイベントにつきましては、広報やホームページの他、子どものための情報誌「あび

っ子ネット」（年 5回発行）で様々なイベント情報をお知らせしていますのでご活用ください。 

１９ 手賀沼周辺の桜やハスの開花状況が、すぐわかるような仕組みになっているのでしょうか。 

（７０代 男性） 

【公園緑地課 回答】 

桜の開花状況については、開花時期に随時ホームページに掲載しておりますのでご覧くださ

い。また、ハスについては、対岸の柏市側になりますので柏市のホームページ等をご覧ください。 

２０ 若松の堤防の工事がずいぶん時間が、かかっているようですが、遊歩道の散策などの時残念に

思います。 

（６０代 女性） 

【治水 回答】 

若松の堤防工事については、千葉県が工事を実施しております。 

いただいたご意見は、千葉県に伝えてまいります。 

２１ 手賀沼へ駅から行くルートの不便さ、コンビニが近くにない、農地ばかりで魅力にかける。 

（３０代 男性） 

【商業観光課 回答】 

ご意見にある「農地ばかり」というのは、沼沿いの根戸新田や我孫子新田、高野山新田のこと

と推察いたします。この地域は、ほとんどが市街化調整区域であり、都市計画法などの規制によ

り、商業施設や観光施設等を建てることが困難なエリアとなっています。 

ただし、手賀沼公園西側の我孫子新田地区においては、手賀沼を観光資源と捉えて有効な活用

を行うため、「手賀沼観光施設誘導方針」を策定しました。この方針を定めたことにより、水上

アクティビティ施設などの“手賀沼そのものを活用する施設”や、レストラン・喫茶店・コンビ

ニエンスストアなどの“観光客をもてなすための施設”が建てられるようになりました。この方

針に基づいて、今まで以上に手賀沼周辺が水辺に親しみやすく、魅力あるエリアとなるよう努め

ていきます。 

２２ 広報は楽しく、端から端まで目を通します。ぶらり我孫子散策は待ち遠しいですが、できまし

たら、位置、場所がわかる地図を入れてください・356号、公共施設、バス停も。 

（６０代 男性） 

【秘書広報課 回答】 

広報あびこをお読みいただきありがとうございます。紙面の都合により、ぶらりあびこ散策に、

地図などを記載するスペースはありません。今後は、ホームページにぶらりあびこ散策のサイト

を作成し、地図などの情報も提供できるよう検討します。 

２３ 広報あびこに、防災の取り組みが掲載され、分かりやすかった。首都圏直下型地震への備えを

さらに充実して欲しい。 

手賀沼公園の SLは可能なかぎり継続を望みます。 

手賀沼公園内にある図書館の利用カードを、あびこ市民カードや、スポーツ設備の利用カード

や、マイナンバーカードと統合できないか、ご検討ください。 

（４０代 男性） 

【市民安全課 回答】 

 ご意見ありがとうございます。昨今、想定外といわれる災害が多く発生しているなか、市では

こうした災害に対応できるよう、減災にむけた備えを進めています。 

 引き続き、地震に限らず様々な災害に対応できる体制づくり、また備蓄等を含めた災害発生時

の備えの充実に向け、取り組んでまいります。 
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【商業観光課 回答】 

ご意見ありがとうございます。ミニ SL は、子ども達に大変人気がある乗り物で、年間の利用

者数が平均して 25,000 人前後あり、市としても魅力ある観光資源として、今後も運行を続けて

いきたいと考えます。 

 

【図書館 回答】 

 現状としては、保持する情報や運用の違い及びカードはまとめられても図書館の利用者番号は

付与する必要があることなどの課題の整理、コスト、マイナンバーカードの普及状況等の問題が

あり、図書館の利用カードと他のカードとの統合は考えていませんが、今後も研究・検討してい

きたいと考えています。 

２４ 手賀沼公園我孫子市のシンボルでもある。周辺の施設、設備に投資し住み良い我孫子市をアピ

ールする移住者が増えるよう優遇制度を大大的に行う！ 

（７０代 男性） 

【商業観光課・建築住宅課 回答】 

我孫子市のシンボルである手賀沼は、本市最大の観光資源として捉えています。手賀沼周辺の

エリア（根戸新田地区・我孫子新田地区・若松地区・高野山新田地区など）は、都市計画法など

の規制により、商業施設や観光施設等を建てることが困難なエリアとなっていますが、手賀沼公

園西側の我孫子新田地区においては、手賀沼を観光資源と捉えて有効な活用を行うため、「手賀

沼観光施設誘導方針」を策定しました。この方針を定めたことにより、水上アクティビティ施設

などの“手賀沼そのものを活用する施設”や、レストラン・喫茶店などの“観光客をもてなすた

めの施設”が建てられるようになりました。この方針に基づいて、今まで以上に手賀沼周辺が水

辺に親しみやすく、魅力あるエリアとなるよう努めていきます。 

また、移住者への優遇制度としては、若い世代の方は住宅を取得した際に補助する制度があり

ます。今後も、この制度を活用し、我孫子市移住者が増えるよう、周知していきます。 

２５ 手賀沼周辺の魅力の１つに歩道や遊歩道が整備されている点があると思います。人と車との距

離があり、高齢者や子供が安心して歩ける。それだけでも十分魅力的です。 

（３０代 男性） 

【公園緑地課 回答】 

今後も、快適に利用していただけるように管理していきます。 

２６ 公園に向かう途中の新しい道路がいつになっても開通しないで看板状態になっているのが気に

なります。早く道路を完成させて手賀沼公園の入り口として整備してほしいと思います。 

（６０代 女性） 

【交通課 回答】 

新しい道路（手賀沼公園・久寺家線）は、平成３１年度末の開通を目標に整備を進めています。

今後も早期開通に努めます。 

２７ 手賀沼でのイベントなど、もっと発信してほしい。 

（６０代 男性） 

【秘書広報課 回答】 

イベントについては、広報あびこやホームページ、フェイスブックなどの SNS、テレビやラジ

オなどのメディアを活用して、旬な情報を随時発信しています。今後も担当課と連携して、より

効果的に発信できるように努めます。 

２８ SLの運行日程がもう少し増えてくれるとありがたいです。 

（３０代 女性） 
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【商業観光課 回答】 

ご意見ありがとうございます。現在のミニ SL の運行は、冬季の運休期間を除いて、土・日・

祝日及び春休み夏休みに運行を行っています。日程については、利用状況や費用と便益の兼ね合

いなどから現在の運行日程になっておりますが、今後いただいたようなお声が増えるようなら

ば、再度検討したいと考えています。また、具体的な日程等のご意見がありましたら、商業観光

課までご一報いただけると幸いです。 

２９ 手賀沼遊歩道のトイレが昔汚くて使えませんでしたが簡易水洗になって散歩しやすくなりまし

た。 

（８０代 男性） 

【公園緑地課 回答】 

今後も、快適に利用していただけるように管理していきます。 

３０ 意見を形式的に聞きますが、市政にどのように反映させたか回答がありません。 

（８０代 男性） 

【秘書広報課 回答】 

ｅモニターの皆様からいただいたご意見等に対する改善内容につきましては、ホームページに

掲載していますのでご覧ください。 

http://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shisei_sanka/e-monitor/skaizennaiyou.html 

３１ 子供と遊ぶのに手賀沼公園をよく利用します。鳩が多く餌をあげないようになっていてもあげ

ている人もたくさんいて糞なども気になります。本当はあげていいのでしょうか？あげない方

がいいのなら、貼り紙を大きくする工夫や何か手だてを考えるとよいと思います。 

（３０代 女性） 

【公園緑地課 回答】 

鳩など野鳥への餌やりは、鳥が自身で餌をとれなくなるなどの影響を及ぼすおそれがあるため

禁止にしています。今後、看板の変更・増設を検討いたします。 

３２ 手賀沼公園含め、市内の公園の遊具に面白みが無い！子どもに行きたい公園を聞くと市外の公

園を言う事が多く、市外の公園に遊びに行き、市外で食事をしたりと、市外でお金を使ってし

まう…手賀沼周辺の景色を楽しみながら、子ども達が行きたくなるような遊具のある公園を整

備して欲しい！ 

（３０代 女性） 

【公園緑地課 回答】 

魅力ある公園づくりに努めていきます。 

３３ アビスタ周りではバスがあるが、水の館あびこんはバスもなく、野菜が我孫子のがイマイチ品

数がなく、食事も一回行けば良いかなと思ってしまう。沼南と比べてしまうので農産物の努力

を意識高くしてほしい。 

（６０代 女性） 

【農政課 回答】 

平日のバス運行については、２月から天王台駅北口～水の館～市役所～教育委員会までを結ぶ

「アイバス」が運行（６便）され、土・日・祝日は、我孫子駅と天王台駅を結ぶ路線バス（７往

復）がございますのでご利用いただければと思います。 

野菜の品揃えや、米舞亭のメニューにつきましては、魅力のあるものを提供できるよう指定管

理者と検討し充実させていきます。 

 

３４ ゴミ問題を取り上げて下さい。 

（６０代 女性） 

http://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shisei_sanka/e-monitor/skaizennaiyou.html
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【クリーンセンター 回答】 

ゴミ問題については、e モニターを担当している秘書広報課と協議し、検討していきます。 

３５ 積極的に市民の声に耳を傾けようとしてくださる市政は、大変好印象ですが、市政＝商工会＝

地域＝広報が一体となって、我孫子を盛り上げる仕組みを作る必要を実感しています。わざわ

ざ、他の街からも行ってみたい、あれがあるから、行ってみたい、と思わせる宣伝 PRを実現し

てほしいです。市民広報部隊発足してほしいですね！ 

（５０代 女性） 

【商業観光課 回答】 

ご意見ありがとうございます。現在、商業分野では市と商工会、観光分野では市と商工会に加

えて市民団体の方との間で、密に連携を取っています。また、昨年は、「我孫子ゴルフ倶楽部」で

行われた「第 50 回日本女子オープンゴルフ選手権」で、市、商工会、関係機関、地域及び広報

が一体となって我孫子市を盛り上げ、広く我孫子の魅力を市内外に発信することができました。 

 

【秘書広報課 回答】 

市では、イベントの実行委員会や商業者がテレビやラジオに出演しＰＲする機会を設けていま

す。また、市民や市内の団体の方たちに本市の魅力を市内外に発信していただく「我孫子市ＰＲ

サポーター」という仕組みを設け、市内大学の学生に写真撮影などの協力をお願いしています。 

そのほか、桜の開花状況や手賀沼花火大会などでは、フェイスブックを活用して市民の方たち

に画像の提供を呼びかけ、多くの方に投稿していただくなど自らＰＲして頂く機会を設けていま

す。 

３６ 手賀沼公園周辺に、もっと飲食店ができることを期待します。この件についての構想は、何年

か前に、市役所の若手中心につくられてると聞いてますが、どうなっているのでしょうか？ 

（５０代 女性） 

【企画課・商業観光課 回答】 

市では、平成 25 年 5 月に庁内の若手職員を中心としたプロジェクトチームを立ち上げ、首都

圏住民に対するアンケートや学生との座談会などを行いながら、定住化策の検討を進めてきまし

た。26年 2月 25日に、プロジェクトチームの最終報告があり、「シティセールスの充実」、「子育

て環境のさらなる充実」、「手賀沼の魅力向上」、「住宅支援・住宅供給」、「交通利便性の向上」、

「生活利便性の向上と働く場所の確保」の 6つの柱に沿って、さまざまな具体策の提案がありま

した。 

この報告書や観光振興計画での位置づけを受け、平成 28 年 12 月に、「手賀沼観光施設誘導方

針」が策定されました。これより、これまで市街化調整区域がほとんどで立地が困難であった水

辺のエリアのうち、手賀沼公園西側の我孫子新田地区では、水上アクティビティ施設などの“手

賀沼そのものを活用する施設”や、レストラン・喫茶店などの“観光客をもてなすための施設”

が建てられるようになりました。この方針に基づいて、今まで以上に手賀沼周辺が水辺に親しみ

やすく、魅力あるエリアとなるよう努めていきます。 

３７ 中央学院高校硬式野球部の甲子園初出場、おめでとうございます！まずは一回戦を勝って、校

歌が聴けるといいですね。その勢いで、全国制覇を成し遂げて下さい。我孫子市民も期待して

ます。まあ、のびのびと甲子園を楽しんできて下さい。決勝まで進んだら、甲子園に足を運び

たいと思ってます。頑張って下さい！ 

（５０代 男性） 

【文化・スポーツ課 回答】 

 我孫子市内の高校としては、２７年ぶりの甲子園出場、春の甲子園大会には我孫子市の高校と

して初となります。優勝候補の明徳義塾高等学校に対して勝利寸前で惜しくも負けはしました
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が、中央学院高等学校ここにありと全国の高校野球ファンにその名を刻んだこと思います。夏の

甲子園大会の出場も大いに期待できることと思われます。今後も中央学院高等学校を始めとする

我孫子市内の高等学校を市民の皆様と一緒に応援していきます。 

３８ 1.最近市在住団体・学校等の活躍が目立ちますが、市の報奨金等の制度・規約はあるのでしょ

うか。  

２.手賀沼遊歩道にかっぱ広場起点の新しい距離標識ができましたが、往復５kmの距離、折返し

地点の場所（土手道の途中）も含め新規作成の意図が全く分かりません、説明をお願いしま

す。 

（６０代 男性） 

【文化・スポーツ課 回答】 

我孫子市スポーツ大会出場奨励金制度があります。 

手賀沼遊歩道距離標につきましては、水の館にシャワーブースを設置したことから今後ジョギ

ングをする方やウォーキングをする方の目安となればと考え設置いたしました。また、距離標に

は様々なものを掲示できるようにしました。 

３９ 手賀沼公園の遊園地がお粗末。設置してある遊具も近所の公園と変わらず、わざわざ孫連れて

行く気がしない。リゾート地的に規模の大きい遊園地を含めた開発で集客力、魅力的な手賀沼

にお願いしたい。地権者もあり難しいと思うが虫食いの様な飛び飛びの開発だけは避けていた

だきたい。 

（７０代 男性） 

【公園緑地課 回答】 

魅力ある公園づくりに努めていきます。 

 

【都市計画課・商業観光課・企画課】 

 手賀沼周辺の水辺は、市街化調整区域がほとんどで、開発行為や建築行為に法的な制限があり

ます。しかし、手賀沼公園に近接している我孫子新田地区においては、我孫子市最大の観光資源

である手賀沼を活かした観光振興を図るため、「手賀沼観光施設誘導方針」を策定するとともに、

この方針に沿ったまちなみを誘導する「我孫子新田地区地区計画」を定めたことにより、観光施

設の立地が可能となりました。この方針と地区計画に基づいて、魅力的な観光施設の誘導を図っ

ていきます。 

また、柏市・印西市などと組織する手賀沼・手賀川活用推進協議会は、手賀沼・手賀川やその

周辺の豊かな水と緑の空間とこの地域に所在する様々な資源を活用し、地域の魅力向上や交流人

口の拡大、地域産業の活性化を図る広域的なまちづくりをさらに推進することを目的として、平

成 23 年 11 月に設立されました。これまでに、協議会構成団体間で検討を行い、「つながるウォ

ーターサイド TEGA 報告書（平成 27 年 6 月）」、「手賀沼・手賀川活用推進のためのアクションプ

ラン（平成 29年 9月）」を策定しており、今後も、近隣市との連携による手賀沼・手賀川の活用

を進めていきます。 

４０ 車がないと行きづらいため、あえて行こうと思わない。我孫子や天王台から巡回バスがじゃん

じゃん出ていれば、行く機会になると思う。 

（４０代 女性） 

【交通課 回答】 

本年２月から、今井タクシー有限会社が天王台駅から水の館などに乗り入れる路線バス（愛称：

アイバス）の運行を開始しました。現時点では、平日６便の運行となっていますが、同社では、

今後の利用者の増加や要望によって、運行の拡充を行っていく意向とのことです。また、休日は、

阪東自動車（株）が、我孫子駅・鳥の博物館（水の館）・天王台駅を結ぶ路線バスを運行していま
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す。水の館にお出かけの際は、是非、路線バスをご利用いただければ幸いです。 

４１ 毎週、体育館を利用しています。特にトレーニング室の器具の増設、優秀なトレーナーによる

教室等健康作りに大いに寄与していて感謝しています。市民にもっと PRして健康都市作りをし

ては如何でしょうか。 

体育館の整備(雨漏り、熱暑対策)シャトルバスの増発(イベント時のみでも可)を希望する。 

（７０代 男性） 

【文化・スポーツ課 回答】 

市民体育館の施設修繕につきましては、計画的に行ってまいります。 

市民体育館へのバスにつきましては、つつじ壮のバスを利用させていただいております。増発

につきましては、今後の検討課題としてとらえております。 

４２ 昨年、私の息子が手賀沼の鳥について発表した作品を日本科学未来館で発表し代表作品に選出

され、未来館のジオコスモスに現在もアニメが投影されています。世界に発信するのに「手賀

沼」は有名ではないからと消されてしまいましたが元は手賀沼の鳥について書きました。HPの

アドレスは以下です。www.miraikan.jst.go.jp/sp/picture_happiness/works/jp2017/ 

（４０代 女性） 

【鳥の博物館 回答】 

野鳥については、森林破壊などによる生息環境の悪化や乱獲により、個体数の減少はもちろん、

これまでに多くの種が絶滅にまで追い込まれるなど危機的な状況にあります。さらなる減少、絶

滅を防ぐには、残された自然環境を保全し、生態系を維持していくことが不可欠であるというこ

とを一人ひとりが認識する必要があります。 

鳥の博物館では、地域の皆さんに、身近な鳥をはじめとする自然への関心と理解を深めてもら

えるよう、定期的に手賀沼周辺において「自然観察会」を実施するなど、環境保全に対する意識

啓発に努めています。 

４３ 手賀沼で自転車単独のレースやサイクリングイベントを企画実施してもらいたいと思います。 

（６０代 男性） 

【文化・スポーツ課 回答】 

手賀沼周辺での自転車イベントにつきましては、現在のところ企画がありません。企画開催す

るには、様々な検討が必要になってくると思われます。どのような形態ならば開催できるか検討

してまいります。また、自転車のコースとしては、利根川ゆうゆう公園内にオフロード自転車コ

ースが整備されています。 

４４ 中央学院大学や白山中、我孫子中など駅伝が強いので、もっとジョギングロードを駅伝練習が

できるコースに改良したり、走った距離がわかるようなものがあったらと思います。途中に休

憩、眺望施設もあると良いと思います。 

（５０代 男性） 

【公園緑地課 回答】 

手賀沼遊歩道には、３月に距離標を設置しました。今後も、ジョギング等される方が快適に遊

歩道を利用できるよう段差の解消など整備に努めていきます。 

４５ 手賀沼は大好きで、よく家族で遊びに行きますが、夜は暗いので、もう少し電灯を増やして欲

しいです。 

あと、公園のトイレをもっと綺麗にしてもらえると、利用しやすくなると思います。 

（３０代 女性） 

【公園緑地課 回答】 

利用される方が、快適に利用できるよう管理していきます。 
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４６ 駅からのアクセスが悪いと思う。歩道の整備が必要である。 

（６０代 女性） 

【道路課 回答】 

歩行者の駅までのアクセス性を向上するためには、歩道を整備することは有効ですが、歩道を

整備することや、現況の歩道を拡幅することには、用地の確保など課題が多くあります。 

４７ 子どもの安全に力をいれてもらいたいです。防犯カメラ設置、パトロールなど。 

（３０代 女性） 

【市民安全課 回答】 

市では、公立保育園や小中学校、駅周辺の主要道路等の３５箇所に防犯カメラの設置をしまし

た。併せて、警察や防犯協議会、地域の防犯ボランティア等と連携したパトロールを市内全域で

活発に行っています。また、子どもの見守りを強化するため、警察や教育委員会と連携し、昨年

１０月に小学校保護者や地域の防犯ボランティア等による「子ども見守り隊」を発足し、登下校

の時間帯を中心に活動を行っています。 

今後も、効果的な場所に防犯カメラの設置を進めるとともに、関係機関と連携し、パトロール

などの防犯活動を展開していきます。 

４８ 駐車場の無料化 

（７０代 男性） 

【公園緑地課 回答】 

利用料金は、駐車場の管理運営費としてご負担いただいておりますので、ご理解の程よろしく

お願いいたします。 

４９ あびこんの米舞亭は、料理は美味しかったですし、地産地消のアイディアも好きですが、内装

が公共機関の食堂といった感じでした。結果、リピーターにはなれていないような気がしま

す。もうすこし温かみのあるインテリアになるといいです。 

（４０代 女性） 

【農政課 回答】 

内装につきましては、今後季節感を取り入れた雰囲気づくりを行うなど、お客様に落ち着いて

お食事をしていただけるよう指定管理者と検討していきます。 

 


